

Bâle, le 10 juin 2021

À l'attention des médias de la Suisse du Nord-Ouest et du Rhin supérieur

Communiqué aux médias

Nouvelle stratégie Interreg VI Rhin supérieur pour la période 2021-2027

Le Comité de suivi Interreg Rhin supérieur arrête sa nouvelle stratégie Interreg VI Rhin supérieur 2021-2027, avec l'accent mis sur le climat et l'énergie, la mobilité, l'innovation, ainsi que les conséquences de la crise sanitaire. Le programme transfrontalier mise ainsi sur un dispositif de soutien plus vaste et compte donner un nouvel élan décisif en faveur du développement réussi de l'espace économique, résidentiel et culturel commun du Rhin supérieur. En outre, dans le cadre du programme Interreg V qui arrive à échéance, le Comité de suivi a accepté de subventionner trois derniers projets qui mettent l'accent sur le développement durable.

À l'occasion de sa réunion du 9 juin 2021, le Comité de suivi Interreg Rhin supérieur a validé le programme de la prochaine période de financement 2021-2027. Les cinq axes de financement sont le changement climatique et la transition énergique, la mobilité, le marché de travail, le transfert des connaissances et des technologies, ainsi que la collaboration au niveau de la société civile et des institutions. Avec Interreg, des secteurs ébranlés par la crise du coronavirus tels que la culture et le tourisme sont également renforcés et la coopération globale en matière de santé s'intensifie. Des moyens financiers issus du Fonds européen de développement régional (FEDER) à hauteur de 125 millions d'euros sont associés au programme. Cette somme correspond à une augmentation de la dotation de 15% par rapport au programme précédent. Côté suisse, les subventions envisagées d'environ 24 millions de francs demeurent inchangées. Ces moyens ont déjà été sollicités et la décision est attendue pour le début de l'automne. Outre les trois pays participants, les cinq cantons de Suisse du Nord-Ouest (Argovie, Bâle-Campagne, Bâle-Ville, Jura et Soleure) et la Confédération suisse via la Nouvelle politique régionale (NPR) soutiennent cet instrument important de la collaboration transfrontalière dans la région des Trois-Pays. Le programme doit à présent être soumis à la Commission européenne en vue de son examen et de son approbation, laquelle devrait avoir lieu début 2022. Les idées de projet peuvent d'ores et déjà être envoyées au secrétariat d'Interreg à Strasbourg.

De plus, lors de sa session du 19 mai, le Comité de suivi a accepté trois derniers projets. L'un de ces projets Interreg V implique la Suisse :

Préserver la biodiversité dans les vignes du Rhin supérieur

L'objectif principal du projet VINBIODIV est la préservation de la biodiversité dans les zones viticoles de piémont du Rhin Supérieur. Des acteurs du monde agricole et de la

préservation de l'environnement allemands, suisses et français se sont associés dans ce but. Ensemble, ils testeront différents outils, pour élaborer une méthodologie partagée et favorable à la protection de la biodiversité sur les sites viticoles, et ensuite la diffuser auprès du grand public et des professionnels.

Partenaires suisses du projet: Forschungsinstitut für biologischen Landbau, Birdlife Suisse **Subvention européenne**: 500 000 euros, **Subvention suisse**: 150 000 francs (Confédération, cantons d'Argovie et de Bâle-Campagne)

Projets sans participation suisse:

Le Comité de suivi a validé deux autres projets franco-allemands :

- KaléidosCOOP a pour objectif de réhabiliter une friche industrielle située entre Strasbourg et Kehl dans le but de développer un futur tiers lieu transfrontalier favorisant la collaboration économique.
- Le projet Traversée de l'île du Rhin à Marckolsheim ambitionne d'ouvrir aux cyclistes et aux piétons le barrage EDF transfrontalier de l'Île du Rhin pour relier Marckolsheim, Vogtsburg et Burkheim.

Les subventions européennes pour la période de financement 2014-2020 sont désormais intégralement employées. Les projets financés dans le cadre de la période en cours se poursuivront pour leur part jusqu'en 2023 au plus tard. Le <u>rapport d'activités 2020</u> informe sur les mesures concrètes soutenues par l'UE et la Suisse qui ont pu être mises en œuvre grâce au programme Interreg Rhin supérieur.

Nous nous tenons volontiers à votre disposition pour toute question supplémentaire :

Andreas Doppler, Responsable des programmes de coopération, Regio Basiliensis (IKRB), St. Jakobs-Strasse 25, CH-4010 Bâle, +41 61 915 15 15; portable : +41 79 394 45 77, andreas.doppler@regbas.ch

Le programme Interreg V Rhin supérieur dispose pour la période 2014–2020 d'une enveloppe de 109,7 millions d'euros. Du côté suisse, la Confédération met à disposition dans le cadre de la Nouvelle Politique Régionale (NPR) 9,2 millions de francs suisses pour des projets transfrontaliers. En novembre 2020, 91 % des fonds européens avaient déjà été employés pour financer 167 projets. La période de financement 2021-2027 (Interreg VI) est en cours de préparation. La stratégie du programme devrait être validée par les partenaires du programme au printemps 2021 et commencer à l'automne après le feu vert de Bruxelles par la soumission des propositions de projets. Les sites Internet du programme et de la Regio Basiliensis informent en continu de l'avancée des préparatifs. Les partenaires du programme sont les collectivités du Palatinat du Sud, du Pays de Bade, de l'Alsace et de la Suisse du Nord-Ouest. Le service de coordination intercantonal auprès de la Regio Basiliensis (IKRB) est responsable pour la participation de la Suisse du Nord-Ouest à Interreg.